
活　動

平成15年(2003年)
烏山ネット・わぁ～く・ショップの会合において、上北沢の桜並木が痛ん
でいるので、みんなでそれを守ろうという声があがる

５月(２回)
現場見学（区、専門家、造園業者、ネット・わぁ～く・ショップメンバー
と住民）

平成16年(2004年)
４月

桜まつりに前後してアンケート調査を実施しました
・３７０人から回答を得ました
・上北沢に住んでいる方はもちろんのこと、上北沢以外の方からも桜
　の保全に関して多くの関心を集めていることを知りました

７月
活動団体名称を『上北沢桜並木会議』として、正式に発足しました
７月２５日に開催した「総会」には、４５名の方が参集しました

９月 実態調査（講師：石井誠治樹木医）

１１月 清掃活動を通して地域の子供達(福音寮、上北沢小学校等)との交流

１２月 他地域との交流（成城学園前桜並木会）

平成17年(2005年) １月 花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

３月
「上北沢桜並木会議」のホームページを立ち上げました
（ヒット数は2012年4月末では14,600回を超えました。同一パソコンから
は１日１回のみカウントされるようになっています）

３～４月

第２回アンケート調査を実施しました（町会の協力を得て上北沢１・３～
５丁目を対象）
・１３１人から回答を得ました
・「安全なまちづくりを」という要望が多くありました
・路上禁煙地区指定の要望がありました
・桜の間隔や古い樹木の問題等、保存に対する意見が多くありました
・桜並木会議の活動を実際に知らない人が多く、広報活動の重要さを
　知りました

９月
他地域との交流（くにたち桜守(国立市)）
国立には樹齢７０年くらいの桜木が２００本以上あります

１２月 実態調査（講師：石井誠治樹木医）

平成18年(2006年)

１月

桜芽観察会を区の協力のもとに大規模に行いました
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（講師：石井誠治樹木医）
・胴巻きをはずして現状を観察し、胴巻きが不要なものを取り除きま
　した
・新たな不定根を育成しました

３～４月

第３回アンケート調査を実施しました（町会の協力を得て上北沢１・３～
５丁目を対象）
・１８００世帯に配付し、５５３人から回答を得ました
・桜木の種類はソメイヨシノに統一する意見が多数を占めました
・「禁煙地区の実現」に対する賛同者が多くいました
・桜並木を「歩行者のための安全な道路」にするために、「駐車取締
　強化」という意見が多くありました

９月 実態調査（講師：石井誠治樹木医）

１０月

引越トラックにより桜並木の一部に大きな被害が出ました
→→このことにより、道の安全のために成城警察署、区烏山総合支
　　所へ要望を出しました
→→翌年６月道路のセンターラインを無くし、２車線から１車線の
　　道路とし、歩道幅を広げる改良が実施されました

１１月
区民センター文化祭において、石井誠治樹木医が講演しました
　テーマ：「桜木の不思議」

平成19年(2007年) １月 花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

３月
上北沢３丁目・４丁目の一部が「路上禁煙地区」に指定されました
（３月１日にパレードが行われました）

４月
第１回「街歩き」を行いました
これは、我々のまち〈上北沢〉をもっとよく知ろうという目的で、地域の
歴史・文化を探訪しました

９月 実態調査（講師：石井誠治樹木医）

１１月
区民センター文化祭において、相場芳憲氏（東京農工大学名誉教授）が講
演しました
　テーマ:「ソメイヨシノの不思議」(だいじょうぶ？上北沢の桜並木)

上北沢桜並木会議活動実績
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



平成20年(2008年) 「桜並木を守る奮闘記」(桜並木管理マニュアル)を発行しました

花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

５月
第２回「街歩き」を行いました
テーマは「古府中道と滝坂道」ということで、八幡山・遺跡・蘆花恒春園
等、約６㎞を歩きました

３～５月
京王線の高架化や都市計画道路２１５号線等について、街づくりに関連し
た議論を行いました

９月 実態調査（講師：石井誠治樹木医）

第３回「街歩き」を行いました
以下のテーマで、約４㎞を歩きました
①杉並区との境界付近の歴史　②北沢用水の流れ　③その他
他地域との交流「地域のさくらを守る　さくらサポーター入門講座」へ参
加（千代田区千鳥が淵緑道）
世田谷区「第３回生涯現役フェア」に出展参加（広報活動と地域活動員の
募集）
「烏山地域交流会」に参加(「絆再生支援事業」の一環、広報活動)

平成21年(2009年) ２月 花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

桜並木の兄弟をつくるための「接木」を行いました
接木は小金井公園のご協力をえて、同公園後継樹育成苗園です
「レッツ　上北沢まちあるき！」（ふるさとを知る小さなたび）を発行し
ました
これは、３回の「街歩き」の総まとめを行うとともに、地域の多くの人た
ちにこのまちをよく知っていただくための冊子です。

７～９月

「親子さくら博士教室」を開催しました（３回開催）
地域の小学生を対象に、身近なさくらについて、花の咲き方、養生する方
法、害虫やキノコの被害とそれを守る努力等を学びました
講師は石井誠治樹木医、佐藤信二郎当会議代表でした

１２月
桜並木の画像診断が行われました
桜並木の中で、現在弱っている木（９本）を中心に画像診断による健康状
況のチェックがおこなわれました

桜並木の東側で水道管の入れ替え工事が行われました
桜並木会議として、桜木に被害が出ないように充分な協議を行いました

平成22年(2010年) ２月 花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

４月 桜まつりに参加

４～１２月

接木
小金井公園後継樹育成苗圃で上北沢桜並木の子供を育てました
１２月１２日に養生を行いました。１２月２１日八幡山駅近くの「はらっ
ぱ広場」へ移植しました

９月 実態調査　－実態調査による評価－（講師：石井誠治樹木医）

１２月
１２日　町田市玉川学園町会との懇談会
１９日　画像診断（２回目）
　　　　玉川大学山岡准教授ゼミの学生と石井樹木医

平成23年(2011年) １月 ３０日　花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

１～１２月 接木の養生（八幡山はらっぱ広場）

９月 実態調査（講師：石井誠治樹木医）

１０月 世田谷区環境表彰 対象者に選ばれました（２９日表彰式）

１１月 (財)日本さくらの会 功労者に選ばれました（４日表彰式）

１２月 １１日　ハイキングセミナー（講師：石井誠治樹木医）

平成24年(2012年) １月
２１～２２日　世田谷区「風景づくりフェスタ2012年」に出展
２９日　花芽観察会（講師：石井誠治樹木医）

１月～現在 接木の養生（八幡山はらっぱ広場）　 花が咲きました（４月）

３月 ３１日　桜並木の清掃の感謝の集い

４月 桜まつりに参加

１０月～平成22年(2010年)１月

３月

３月

１２月

１０月

【連絡先】
上北沢桜並木会議 代表 石井 昭 上北沢3-23-10 ℡3303-1524
ＨＰ http://www.sakuranamiki.org/ お問い合せ：info@sakuranamiki.org 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


